

LA CLINIQUE

REVUE MENSUELLE DE MÉDECINE ET DE CHIRURGIE

PUBLIÉE À MONTRÉAL

Vol. V

MAI 1899

N° 10

TRAVAIL ORIGINAL

Grossesse avec hydrorrhée persistante pendant soixante jours (*)

PAR

M. LE DOCTEUR JOS. E. DUBÉ

Il y a quelques mois je voyais, avec mon ami le Docteur Kennedy une femme âgée de 28 ans, enceinte pour la deuxième fois et rendue au cinquième mois environ de sa grossesse. Enceinte pour la première fois, il y a quatre ans elle ne présenta rien de particulier au cours de la grossesse jusqu'au huitième mois, ou elle fut accouchée artificiellement, sous chloroforme, sans que nous sachions pourquoi. Son médecin a peut-être craint un rétrécissement du bassin et n'a pas voulu attendre la fin du neuvième mois. C'est possible, mais il n'y a pas de rétrécissement du bassin tout de même, comme nous l'avons pu constater par l'examen de la malade.— Cette femme a toujours été bien portante et cette deuxième grossesse évoluait normalement lorsque tout à coup après un grand accès de rire elle commença à perdre du liquide par les organes génitaux. Tous les jours à la suite de cette première perte, elle perdit de 50 à 200 grammes de liquide amniotique, et

(*) Travail lu à la séance du 27 avril 1899.